

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Imp. de D. J. Fabregues.

Remitiendo el importe

Tienda de D. D. Orfila.

de la suscripcion por me-

de D. N. Fabregues.

dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por linea.

Los no suscritores a 2

Y las repeticiones a la mitad de precio.

Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

— De la Correspondencia del 20:

Además del senador progresista señor Alvarez, han asistido ayer tarde a la alta Cámara los señores marqueses de los Castillejos y de Perales, Olañeta, Cantero y Gomez de la Serna.

— Hablan algunos periódicos de cierta combinacion, por la cual el señor Ochoa pasará al Consejo de Estado a ocupar la vacante del Sr. Orovio, y a la direccion de Instruccion pública el Sr. Catalina, director hoy del registro de la propiedad. Nada hay acordado, que sepamos, respecto de este particular, si bien no nos estrañaria que se realizase.

— Las noticias de los mercados de cereales en el interior son escasas. Los granos abundaban y los precios no podian sostenerse porque las demandas eran pocas. Las últimas lluvias han venido a dar mayores esperanzas de una cosecha abundante, de manera que la baja en los valores aun se hace mas inminente.

— Mr. Rouher, ocupándose en el Cuerpo legislativo francés del tratado de 15 de setiembre, ha sentado una tesis que envuelve la mayor gravedad, no solo para Italia sino para toda Europa.

El ministro del emperador Napoleon sostiene:

1.º Que los romanos no tienen derecho de anexionarse a Italia sin la intervencion de Europa, y que Baden de Sajonia no tiene el de reunirse a Prusia.

2.º Que el tratado de 15 de setiembre reconoce dos soberanías, dos naciones distintas, y asegura su coexistencia continua.

3.º Que Italia debe respetar en to-

do tiempo el territorio pontificio.

4.º El gobierno francés hace descansar la independencia de la Santa Sede en la posesion de su territorio.

— Un habitante de Manchester, M. Rouson, acaba de ganar una apuesta que acredita lo buen tirador que es. Habia apostado que de diez naranjas arrojadas al aire atravesaria nueve a balazos. Las condiciones eran que las naranjas y la escopeta estarian en el suelo. M. Rouson cojeria cada una de aquellas la arrojaria al aire y apoderándose despues de la escopeta dispararia. M. Rouson ha ganado la apuesta segun decimos al principio, dando a once naranjas seguidas.

— Los diarios ingleses, que han observado un profundo silencio sobre las intenciones que se atribuyen a los Estados Unidos, respecto de Inglaterra, para despues de terminada la guerra, se ocupan de estos rumores, tratando de destruir el efecto que ha causado en el público, y aseguran que los Estados Unidos no estan animados de sentimientos hostiles hacia sus vecinos, con mucha mas razon cuando tienen que entrar en un periodo de regeneracion para cicatrizar las profundas heridas que les ha abierto la desastrosa guerra que han sostenido.

— Ha llamado extraordinariamente la atencion en las calles de Filadelfia una cocina monstruo, destinada al ejército del Potomac, montada sobre cuatro ruedas y tirada por dos caballos. Esta especie de locomotora culinaria, capaz para alimentar a 400 hombres, está compuesta de tres calderas de una capacidad de 14 galones, (66 litros 50) cada una para preparar el té, el café y el caldo, que dan cada 20 minutos 45 litros de dichos liquidos, estando en marcha, y 55 en reposo, ó sea 135

y 165 litros por hora y por caldera. Otro compartimento provisto de cajas de hierro blanco sirve de almacen para 50 kilogramos de azúcar, 15 de café, 12 de té, 20 de harina y 15 de caldo de buey. Los demás accesorios se reducen a dos artesas para la distribucion del agua ó del caldo; dos enormes parrillas para asar la carne ó tostar el pan, y un machete ó destal para partir la madera, que se encuentra en una caja que forma el fondo del aparato culinario. Cien cocinas de esta clase bastarian para preparar en un mismo momento la comida para un ejército de 40,000 hombres aunque estuviera diseminado.

— Por despachos telegráficos se sabe que la salud pública seguia mejorando en San Petersburgo y que son exageradas las noticias de los periódicos sobre este asunto. Reinan actualmente allí tan solo las enfermedades propias de la estacion.

— Noticias de Alejandria dicen que los delegados del comercio han hecho el dia 13 en doce horas, y en unas pequeñas lanchas, la travesía desde Ismaila hasta el puerto Sai.

— La salida de la plata de Europa en pago de algodón, seda y té, comprado en la India, va siendo otra vez muy considerable. A los norte-americanos espedianse manufacturas europeas por el algodón que remitian; pero los orientales compran pocos artículos nuestros, y quieren por el contrario, ser pagados con metálico sonante, circunstancia que, juntamente con la enfermedad de los gusanos de seda, irroga grandes perjuicios a Europa.

— A principio de 1864, existian en Inglaterra y Wales 1.142,624 pobres, lo que viene a constituir un 5 75 por

100 de la población total, ó 1 entre 171. Este enorme número envuelve 508,346 personas que pueden trabajar, mientras que el guarismo de los enfermos imposibilitados y dementes sube á 544,064. Entre aquellos que pueden trabajar habia 82,309 hombres, 171,190 mujeres y 344,847 niños.

— De Las Noticias:

Segun escriben del Vendrell á uno de nuestros colegas, el dia 11, á las ocho y cuarto de la noche, se oyo un ruido subterráneo parecido á un disparo de cañon á larga distancia. Era un pequeño temblor de tierra que no dejó de producir una ligera alarma. Se observó que se habian removido bastante los muebles, causando hasta desmayos á algunas personas y sus consiguientes sustos, mientras que otras solo oyeron ruido.

— Hace pocos dias tuvo efecto un terremoto en la isla de Corfu, habiendo producido la erupcion de una montaña, que arroja lavas inflamadas. Ha quedado completamente destruida una aldea, pereciendo todos sus habitantes que ascendian á cerca de trescientos.

— Con el titulo de «Desaparicion de una montaña.» *L'Operaco italiana* de Catana, publica lo siguiente:

En Poggio della Guardia, cerca de Motto Sant Anastasia, se ha sumergido un monte desapareciendo completamente de la superficie de la tierra.

De arboles que creian en la cima de la montaña no se ven hoy mas que las copas.

El terreno en este punto está como pulverizado. Se cree que este extraordinario fenómeno, es un efecto, aun que lejano, de la erupcion del Etna.

A la misma causa se atribuye la sumersion de otra montaña cerca del pueblo de Patti, segun dice *L'Agui-la Latina*.

La iglesia y algunas casas de dicho pueblo se han hundido.

— En Dirdam, nueva población de la Celandra, se ha verificado un fenómeno hasta hoy desconocido. En una noche serena y despues de un dia de viento, sin haber nubes, ni signo alguno que indicase la tormenta, ha granizado terriblemente, ocasionando muchas desgracias.

Lo raro es que el granizo era un compuesto de conchas, metales varios

y cierta sustancia vej tal desconocida; y á cuantos los granos tocaron el cuerpo, causaron quemaduras mas ó menos graves segun la fuerza de impulsión á la resistencia en el choque. La propiedad de esta quemadura era venenosa y hasta patitencial puesto que se propagó á poco una calentura mortifera, que continúa haciendo espantosos estragos.

— En Florencia se hallan mas de mil quinientas familias amenazadas de verse sin casa ni hogar, por haberlas despedido sus respectivos caseros: se dice que han protestado, asegurando que, solo á viva fuerza, abandonarán sus hogares. El gobierno no sabe como vencer las dificultades materiales, que diariamente le crea la falta de habitaciones en su nueva capital.

— El gobierno pontificio acaba de suprimar el colegio de cadetes que tenia establecido en Roma en el palacio Cenci, y que habia sido fundado años atras por monseñor de Merode como plantel de oficiales para el ejército romano. En la supresión de dicho colegio se ve una prueba de que el Papa no piensa por ahora en crearse un nuevo ejército.

MAHON.

Procedentes de Palma llegaron en la madrugada de ayer los vapores don Jaime 1.^o y 2.^o, embarcándose en ellos los segundos batallones de la Princesa y de Galicia que partieron para Barcelona.

Como han sido tan varios los rumores que circularon, y para calmar la ansiedad con que se buscaban noticias, debemos decir que segun las que nos hemos procurado y tenemos por fidedignas, el dia 23 salió de Madrid la orden para que dos batallones de esta guarnicion pasasen á Barcelona, y el dia 25 á la salida del vapor de Valencia no se tenia conocimiento de que hubiese novedad en la península. Por esto consideramos que la marcha de esta tropa será solo una medida preventiva.

NOTA de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente fraqueo.

- D. Rafael Pons y Angles, *Montevideo*.
- „ Pedro José Anten, *Palma*.
- „ Antonia Pascual, *Barcelona*.

En el «Army Navy» periódico que se publica en Nueva-York, hemos leído con gusto que Domingo Batione ha sido nombrado Comisario en Filadelfia (Estados-Unidos).

Y como este joven es hijo de Mahon

publicamos esta noticia en nuestro Diario para conocimiento y satisfaccion de sus parientes y amigos.

Mr. Martenaut de Cordoux ha ideado un nuevo medio de cerciorarse si una persona está viva ó no en el caso de que los demás medios conocidos no diesen resultado satisfactorio. Consiste en aplicar á un dedo del pié (puede elegirse cualquier otro punto), un fósforo de cerilla encendido y conservar la llama á medio centimetro de distancia. Se formará una flictena ó ampolla, llena de serosidad, si el individuo vive; llena de gas si está muerto. De esto se deduce que el calórico en los cadáveres hace pasar los líquidos al estado de vapor, mientras que en los vivos los desaloja del sitio que ocupaban, carbonizando la parte y haciendo fluir mas ó menos serosidad.

Los siguientes datos darán una idea de las grandes ventajas que ha de proporcionar al comercio el canal de Suez. Estos datos determinan la distancia desde Bombay á los puertos de Europa que se indican por el Cabo de Buena Esperanza en la primer cifra y por Suez en la segunda. Desde Bombay á Constantinopla, por el Cabo, 6,100 leguas, por Suez, 4,800; á Malta 5,800 por el Cabo, 2,062 por Suez; á Trieste, 5,960 y 2,370; á Marsella, 5,650 y 2,374; á Barcelona, 5,500 y 2,300; á Cádiz, 5,200 y 2,224; á Lisboa, 5,350 y 2,500; á Burdeos, 5,650 y 2,800; á Londres, 5,950 y 3,100; á Liverpool, 5,900 y 3,050; á El Havre, 5,800 y 2,824; á Amsterdam, 5,950 y 3,100; á San Petersburgo, 6,550 y 3,700; á Nueva-York, 5,200 y 3,764; á Nueva-Orleans, 6,450 y 3,724.

«Produccion de la plata.» A deducir de un cálculo que desenvuelve el *Times*, la produccion de la plata se nivelará muy pronto con la del oro, que en último decenio habia tomado tan considerables proporciones. En California, país predilecto del mas precioso metal, va teniendo la explotación de la plata un crecimiento muy considerable, y este será aun mas notable despues de haber ya quedado por fin zanjada la contienda, que durante tanto tiempo entorpeció el desarrollo de las nuevas minas de azogue de Almaden. Méjico, que como es sabido, dispone en su provincia de Sonora de unas riquísima minas argentíferas, consagrará una atencion especial, luego que se consolide definitivamente aquel país, para explotar aquellos tesoros ocultos. Un descubrimiento, empero, que dará lugar á una emigracion parecida á aquella de California, ha sido últimamente hecho en la República Argentina, pues en la provincia de Juan al pié de los Andes, á 100 leguas de Buenos-Aires, han sido hallados, segun datos oficiales, y á una extension superficial de 4,090 millas inglesas, minerales de plata en muy considerable cantidad; no habiendo los naturales, te-

nido conocimiento hasta ahora de tan asombrosa riqueza, toda vez que se dieron exclusivamente á la explotación del oro. Parece que del vecino Chile han llegado gran número de mineros para emprender labores y para establecer fábricas, con las cuales poder beneficiar el mineral, y siendo el rendimiento tan grande, esperar que á los mercados europeos lleguen luego cuantiosas remesas de este metal.

La invención del papel vitela data del tercer siglo de la era cristiana. Los Tolomeos de Egipto, sucesores de Alejandro, celosos del esplendor de la biblioteca de Pérgamo, que amenazaba eclipsar el de la de Alejandria, prohibieron la exportación del papiro. Un rey de Pérgamo, uno de los mayores bibliófilos de la época, hizo fabricar entonces (año 287) las primeras hojas de vitela, ó de pergamino, así es que á ciudad de Pérgamo dió su nombre al pergamino.

En 1400 los libros manuscritos se entiende, se vendían en el precio de mil á tres mil reales. El primer ejemplar impreso fué una edición de la Vulgata en 1462; entonces los caracteres eran de madera. El segundo libro impreso fué el de *Officiis de Ciceron*. La impresión de los libros clásicos en Rusia solo es del siglo XVIII: en 29 de abril de 1762 se publicó en Moscow una edición de Cornelio Nepote.

«Industria.» El alfiler común, del que tan poco caso se hace, es sin embargo, uno de los mayores prodigios industriales de nuestra época. Una fábrica de alfileras suministra 12,000 objetos por unos 4 francos, para cuya confección fueron menester la aplicación y habilidad de catorce trabajadores. Un hombre corta al día el alambre para 230,000, hasta 240 mil alfileres, y en el propio tiempo hace igual número de cabezas. Un niño puede colocar en papel hasta 36,000 por día. Los aparatos que sirven en el día para llevar á cabo la última operación son tan ingeniosos que aventajan próximamente en un duplo la obra de mano. El gasto de alfileres asciende por cálculo medio solo en Inglaterra á 15,000,000 diarios. Datos igualmente curiosos suministra la fabricación y el consumo de las plumas metálicas. Requieren estas cuando ménos diez y seis operaciones diferentes ántes de poderse usar. Esto en cuanto á las plumas ordinarias, pues la de calidad mas fina pasa por las manos de veinte á treinta obreros. El precio y las clases de las plumas de acero son tan grandes, como el consumo de ellas. Una fábrica inglesa, y por cierto ni con truco la mayor, confecciona hasta 40,000 piezas por semana. Las fábricas expenden la docena al precio de 7 céntimos hasta 7 y mas francos.

«Precio aizado de un caballo.»— Sir Jackson de Fairfield ha comprado el caballo corredor *Blair Athol*, tan célebre

en Inglaterra, en la enorme cantidad de 7,500 guineas, suma la mas crecida que hasta ahora ha sido pagada por un caballo corredor.

El señor Comandante militar de Marina de esta Provincia nos ha remitido para su insercion el siguiente:

AVISO A LOS NAVEGANTES.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

OCEANO PACIFICO MERIDIONAL.
Nueva Zelanda.

Valizamiento de la Roca Shearer
y de la Rada Ahuriri.

COSTA DE LA ISLA DEL NORTE.

Segun anuncio del Gobierno Colonial de Nueva Zelanda se han valizado los espresados puertos de la manera siguiente:

Roca Shearer.

Una boya roja, fondeada en 45'2 brazas de agua al N. 37° E. de la roca, bajo las siguientes demoras y distancias:

El faro de Tiri Tiri Matangi, al S. 82° O. próximamente 1 milla.

El extremo N. de Tiri Tiri, al N. 57° O.

El extremo S. de Tiri Tiri, al S. 66° O.

Rada de Ahuriri.

Una boya conica, blanca, fondeada en 9'7 brazas de agua distante á 1 cable aproximadamente al S. 25° 40' O. del arrecife Pania, demorando el Escarpado al S. 37° O. y á 2 millas de distancia.

El promedio del braceaje en el arrecife es de 13'2 piés de agua, pero hay varias restingas peñascosas cubiertas con solo 7'7 y 8'7 piés de agua.

Se ha fondeado una boya negra, provisionalmente, en 5 brazas de agua, á unos 24'7 piés de agua al N. de la roca Auckland y que en breve se reemplazara por una blanca.

La roca Auckland está situado cerca de la parte S. del bajo que indica la carta, y en las siguientes demoras:

El Escarpado al S. 3° 40' O.

El extremo O. del escarpado al S. 48° 40' O.

Cabo Kidnappers al S. 36° 12' E.

En la parte SO. de la Rada, al N. 53° O. del Escarpado y próximamente á 4 millas de la costa, se ha fondeado una boya de amarra en 6'5 brazas de agua.

Las boyas de amarra están colocadas en el mejor tenedero, y de suficiente fuerza para buques de 1,000 toneladas.

Las demoras son verdaderas. Variacion en 1865, 14° 25' NE.

OCEANO INDIO.

Escollas Hudson.

El jefe encargado de los trabajos hidrográficos de Australia Occidental ha participado á el Almirantazgo de Inglaterra, que el buque americano *Hudson*, su capitán Potter, á las ocho de la mañana, tiempo civil, del día 5 de octubre de 1864 vió un *Bajo* que se extendia desde el NNO. al SSE. como de una milla de largo con grandes rompientes: asimismo vió una *Roca* de 11 brazas de largo y de 11 piés de elevacion.

El *Bajo* demoraba del buque al SSO. distante 4 millas, y por observaciones de confianza lo situó en

Latitud, 39° 52' 00" S. Longitud, 144° 25' 16" E. de San Fernando.

Madrid 23 de Marzo de 1865.—*Salvador Moreno.*

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 5 ms.—Pónese á las 6 h. y 51 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 27 ms. de la M.—Se pone á las 10 h. y 9 ms. de la N.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Vidal mártir y el beato Lucio confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Santo de mañana.

San Pedro mártir.

ANIVERSARIO.

Las siete misas que se celebrarán hoy 28 á las diez de la mañana en la iglesia del Carmen, serán aplicadas por el eterno descanso de D. Sebastian Vives y Spol.

D. Julia Vives hija, D. Rafael Saura hijo político y D. Maria Saura nieta, ruegan á sus parientes y amigos se sirvan encomendarle á Dios.

ORDEN DE LA PLAZA

del 27 de Abril de 1865

Servicio para el 28.

Gefe de día: El Comandante del regimiento infanteria de Galicia núm. 19, D. Manuel Vazquez.—Parada, Princesa y Galicia.—Hospital y provisiones, Princesa.—El Sargento Mayor interino.—José Ansaldo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

SALIDAS.

Para Liorna bergantin goleta italiano San Francesco, cap. Sigr. Guetano Dimoe con 7 trip. y lastre.

Para Génova la polacra goleta italiana de 83 ts, Memoria, cap. D. Antonio Serra, con 9 trip.

AVISOS OFICIALES.

D. José María de Balboa y Blancs, capitán de Navio de la Armada, Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahon, etc. etc.

Debiendo tener efecto en este mes la revista anual de Ordenanza que debe pasarse á los matriculados de esta Provincia y embarcaciones de la misma desde el 20 del corriente, se presentarán en esta Comandancia todos los días desde las 9 á la una, los individuos dependientes de esta Provincia marítima que se hallen presentes provistos de sus correspondientes nombramientos y cédulas de matrícula, para pasar la referida revista. Las familias de los que se hallen ausentes ó navegando pasarán noticia á esta Comandancia para poder hacer las anotaciones correspondientes. Los navieros y dueños de embarcaciones concurrirán también con las escrituras para certificar la existencia de las mismas. Mahon 8 Abril de 1865. — José M. de Balboa.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El día 28 del corriente, á las once de la mañana, tendrá lugar ante el Ayuntamiento, la subasta de las obras necesarias para la construcción de una pared en el paseo del Arsenal de este puerto, con arreglo á los pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan insertas en el boletín oficial de esta provincia, y se hallan además de manifiesta en la Secretaría de este Ayuntamiento. — Mahon 9 de abril de 1865. — Juan Mercadal.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

A escitación del señor administrador de Propiedades y Derechos del Estado de este partido, se previene á los contribuyentes de censos que pertenecieron á Comunidades y Conventos y demás que administra el Estado, que dentro el término de 15 días, á contar desde la fecha, hagan efectivos á dicho Administrador las pensiones que adeuden, pues en otro caso se procederá á su exacción por la vía prevenida. — Mahon 26 abril de 1865. — P. O. — El Teniente Alcalde - Lorenzo Pons.

LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el día 8 de Mayo de 1865.

Constará de 13.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 292.500 pesos en 700 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	60.000
4 de	30.000
4 de	15.000
4 de	10.000
4 de	5.000
26 de 1000.	26.000
39 de 500.	19.500
626 de 200.	125.200
2 aproximaciones de 500 ps. una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 60.000 ps. fs.	1.000
2 id. de 400 para id. id. al premiado con 30.000 ps.	800
700	292.500

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 60 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 26 de abril de 1865. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Siendo de la mayor importancia para los Sres. imponentes las Revistas publicadas con fechas 15 y 31 de marzo último y enviadas á todos los de la Sociedad, se hace saber á los que no la hubieren recibido, que en poder de los Sres. Representantes se hallan ejemplares que tienen á disposición de todo el que los reclame. — El sub director, José Montanari.

En la Administración de Correos de esta ciudad se halla de muestra la Carta de correos y postas de las capitales de provincia y partidos judiciales de España, con noticias de interés general sobre tarifas, tratados postales y otros datos relativos al servicio de correos, y se admiten pedidos para su adquisición al precio de seis reales vn. cada ejemplar.

Se vende cemento romano á 14 rs.

vn. el quintal, en casa del maestro Gabriel Bals, calle de Adnover número 40.

Se vende la Casa

Calle del Castillo núm.º 5.

Se vende también

Un cercado chico con casa, inmediato á la ermita de Gracia y darán razón en la misma calle del Castillo núm.º 5.

CORREO DE AYER.

A las 7 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Alcudia y Barcelona el vapor Menorca, conduciendo la correspondencia.

Pocas noticias podemos dar en el alcance de hoy, no por lo avanzado de la hora en que llegó el correo, sino porque en los periódicos que tenemos á la vista solo las encontramos generales y que en otro número pueden comunicarse.

Ya considerábamos solo como medida preventiva la marcha de los dos batallones de esta guarnición.

— De La Correspondencia del 24: Ha sido ascendido á mariscal de campo el brigadier D. Ramon Osorio, actual corregidor de Madrid.

— El 23, á las seis de la tarde, ha tomado posesion del cargo de alcalde corregidor de Madrid, el mariscal de campo don José Ramon Osorio.

— Se cree que con arreglo al artículo 67 de la ley de Ayuntamientos, será disuelto el de Madrid, y se añade que será nombrado otro de entre los mayores contribuyentes.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 24 de abril.

Se ha suspendido el banquete que debía darse en Palacio, á causa de la muerte del gran duque heredero de Rusia.

La princesa de Prusia sale mañana para Sevilla.

La órden del día señalada para mañana en el Senado es el proyecto de abandono de Santo Domingo.

— Ha terminado en el Senado el debate sobre los sucesos de los días 8 y 10, habiendo antes rectificado algunos oradores.

Mañana empezará la discusión en el Congreso.

Madrid 25 de abril.

La Gaceta anuncia que la Corte llevará luto veinte días por la muerte del príncipe de Rusia.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 21.